

Riesgo de recesión económica en EU (El Financiero 04/08/11)

Riesgo de recesión económica en EU (El Financiero 04/08/11) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 4 de agosto de 2011

- Nueva era de austeridad justo al expirar los planes de estímulo.
- Temen contagio de la crisis de la deuda europea.
- Margen de maniobra fiscal, menor al de hace 3 años.

- EU entra a una nueva era de austeridad En medio de recortes en el gasto que restarán impulso a la "tarda" actividad económica, Estados Unidos entra a una nueva era de austeridad justo cuando expiran los planes de estímulo. La combinación de las revisiones al PIB de la semana pasada, la decepcionante encuesta ISM de la manufactura y los servicios, además del voto del techo de la deuda, subrayan el apretamiento fiscal en un ambiente en el que el crecimiento económico se deteriora. Así lo resume Jeffrey A. Rosenberg, director de Investigación Global de Bank of America Merrill Lynch. "Súmesele a esto un contexto en el que la creciente inflación restringe la capacidad de la Fed para apoyar la economía con más relajación cuantitativa, y tenemos una economía a la que ni la política fiscal ni la monetaria pueden auxiliar", resalta Rosenberg. "En realidad, los programas de estímulo, mediante el gasto gubernamental, eran lo que realmente estaba promoviendo el crecimiento, pues las bajas tasas de interés no habían logrado un impulso en el consumo", asevera Rubén Domínguez. De acuerdo con el analista de DerFin Gestión Integral de Derivados y Consultoría Financiera, quitar el gasto gubernamental a una recuperación marginal es como condenar, durante uno o dos años más, la permanencia de un riesgo de recesión económica, pues así es muy difícil lograr crecimientos elevados. Los mercados del mundo de plano borraron todas las ganancias que llevaban en el año, enfocados en los datos tan negativos que se han publicado de la economía en todo el orbe desde el viernes pasado, pero también preocupados por el creciente contagio de los problemas de deuda soberana europea. Patricia Berry, analista de Intercam Casa de Bolsa, alertó que esta ola de notas macroeconómicas se unen a los anuncios de fuertes desaceleraciones en los índices PMI manufactureros de todo el mundo y después de que el viernes se publicaron datos muy desalentadores del PIB de Estados Unidos. Los analistas económicos creen que el margen de maniobra fiscal de los países es ahora menor al de hace tres años; aunque por el momento descartan una recesión, ya que los conflictos políticos pueden frenar la cooperación global. Domínguez sostuvo que "habrá que ver cómo queda conformada la comisión encargada de estudiar en qué van a recortar los gastos en Estados Unidos, es importante conocer qué cosas van a dejar y otras van a quitar. En parte, sobre eso va a depender el grado de descenso del crecimiento que se pueda tener." Triste aniversario No hay un consenso pleno sobre cuándo comenzó la crisis subprime. La opinión mayoritaria sitúa su inicio el 17 de julio de 2007, cuando Bear Stearns anunciaba a sus clientes que era bastante improbable que recuperaran el dinero invertido en dos de sus hedge funds. Otros hablan del 8 de agosto de 2007, cuando la Reserva Federal (Fed) inyectó cien mil millones de dólares para garantizar la liquidez del sistema financiero. Y hay quienes la crisis la viven desde la quiebra de Lehman Brothers, en septiembre de 2008. En lo que sí hay consenso es en que esa crisis, la más grave en más de siete décadas, aún no ha terminado. Se ha logrado dejar atrás lo peor, pero con las cifras económicas deteriorándose y en plena debacle europea, los miedos están más presentes que nunca. Tanto que casi la mitad de los estadounidenses -un récord histórico- ve probable que la situación se convierta en otra "Gran Depresión", según reveló hace poco menos de un mes una encuesta de CNN.